

EU perfila expulsiones

A México, 30 mil migrantes de Cuba, Haití y Nicaragua

AGENCIAS - PAG.14

EU expulsará a México a 30 mil migrantes al mes

Nueva medida. Washington aceptará hasta 30 mil cubanos, haitianos, nicaragüenses y venezolanos si arriban por avión

AGENCIAS
WASHINGTON

Estados Unidos utilizará las restricciones de la era de la pandemia, bajo el Título 42, para expulsar rápidamente hacia México a los inmigrantes cubanos, nicaragüenses y haitianos, como ya hace con los venezolanos, que sean detenidos cruzando ilegalmente a través de la frontera sur, afirmó ayer el presidente Joe Biden.

México aceptará hasta 30 mil migrantes expulsados por mes de esas nacionalidades, según la Casa Blanca.

Al mismo tiempo, Biden anunció que permitirá que hasta 30 mil personas de esas cuatro nacionalidades ingresen a EU por vía aérea cada mes.

“Este nuevo proceso es ordenado, seguro y humano”, aseguró el mandatario, pero sin dejar de advertir a las personas de esos países que “no se presenten en la frontera” si no tienen un patrocinador estadunidense.

“Estas acciones por sí solas no van a arreglar todo nuestro sistema de inmigración”, aceptó Biden en su mensaje, pero podrán “ayudar mucho”.

Dijo que había enviado al Congreso un plan integral de inmigración, pero que los republicanos no lo considerarán ni aprobarán dinero adicional para nuevos jueces u oficiales de asilo.

Biden usó su discurso para presionar a los republicanos para que dejen de bloquear sus propuestas de reforma migratoria y medidas fronterizas y para que el Congreso proporcione los recursos necesarios.

Las medidas entran en vigor inmediatamente, afirmó el secretario de Seguridad Nacional,

Alejandro Mayorkas, en rueda de prensa, donde confirmó que los venezolanos, nicaragüenses, cubanos y haitianos que crucen la frontera serán expulsados a México, “30 mil personas por mes” o “a su país de origen”, explicó.

Pero, aclaró Mayorkas, “recibiremos a hasta 30 mil personas por mes de estos cuatro países” que podrán trabajar en EU durante dos años.

Se espera que la inmigración sea un tema central de discusión cuando Biden viaje a Ciudad de México para la Cumbre de Líderes de América del Norte, el próximo 10 de enero, con el presidente Andrés Manuel López Obrador y el primer ministro canadiense, Justin Trudeau.

Biden en la frontera

El presidente demócrata confirmó que visitará El Paso, Texas, el domingo, su primer viaje a la frontera suroeste con México desde que asumió el cargo.

El Paso, un bastión demócrata con un historial de recibir inmigrantes, ha tenido problemas en los últimos meses para lidiar con decenas de miles de personas que cruzan la frontera desde territorio mexicano.

El cambio de política sigue a un fallo de la Corte Suprema de EU a fines de diciembre que ratifica que las restricciones de la era de la pandemia deben permanecer vigentes durante lo que podrían ser meses mientras se desarrolla una batalla legal. ■





Tras cruzar el río Bravo, decenas de personas hacen fila para solicitar asilo en El Paso. REUTERS

